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VERBALE DEL COLLEGIO DOCENTI 
 

Anno scolastico 2017/2018 Riunione n° 6 
 
Oggi 15 giugno alle ore 9,00 si riunisce, regolarmente convocato (Circ. N.169 del 11/6/2018), il 
collegio dei docenti, per discutere il seguente O.d.G.: 

1. Approvazione verbale della seduta precedente 
2. Comunicazioni della presidenza 
3. Criteri chiamata per competenze  
4. Relazioni docenti responsabili d’area 
5. Alternanza scuola/lavoro  
6. Risultati degli scrutini  
7. Calendario A.S. 2018/19 
8. Calendario attività di recupero e prove di settembre  
9. Varie ed eventuali 

 
Presiede la riunione il Dirigente Scolastico prof. Ernesto Madeo, verbalizza la prof.ssa Denaro Maria 
Grazia. 
Sono presenti 90 docenti, come da foglio firme allegato. 
 
Risultano assenti giustificati i seguenti docenti: proff. Bertoni M., Donatini F., Lazzerini A., Lehener 
M., Moschetti E., Pelusi L., Spino D., Zinzi E. 
Risultano altresì assenti non giustificati i docenti proff.: Blaconà G., Magnani C., Mineo M., Pugni 
E. 
Constatato che il numero dei presenti è tale da garantire la piena legalità alle deliberazioni del 
collegio, il preside dichiara aperta la seduta. 
 
Punto 1. Approvazione verbale seduta precedente. 
 
Il verbale della seduta precedente viene approvato con 85 voti favorevoli e 5 astenuti. 
Punto 2. Comunicazioni della presidenza 

• Il dirigente, aprendo la riunione, sottolinea che la giornata odierna è alquanto impegnativa, dato 
che, dopo il collegio, i docenti incontreranno i genitori degli alunni con giudizio sospeso o non 
ammessi. Raccomanda puntualità, professionalità e, soprattutto, di assumersi le proprie 
responsabilità in quanto componenti del CdC e di evitare di scaricare sul coordinatore o su altri 
colleghi l’onere delle decisioni prese in sede di scrutinio. Il dirigente fa inoltre notare che 
dall’analisi dei risultati finali emergono forti discrepanze e raccomanda che nella formazione delle 
nuove classi prime si proceda valutando con attenzione i giudizi di uscita dalla scuola di 
provenienza.  

• Il dirigente rammenta ai docenti di compilare entro la settimana il foglio dei desiderata per 
l’orario e a questo proposito si dichiara soddisfatto del lavoro svolto per quest’anno dai docenti 
proff. Belli, Stefanelli,.Boniardi.  
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• I docenti che hanno sostenuto l’anno di prova dovranno presentarsi a scuola il 19 giugno ore 9,30 
per l’esame.  

• Si ricorda che i giorni 20, 21, 25 giugno si svolgeranno le prove scritte di maturità durante le quali 
tutti i docenti non impegnati in esami sono tenuti a prestare vigilanza. Si può optare per il primo 
turno dalle 8,00 alle 11,00 o per il secondo dalle 11,00 fino a conclusione della prova. Il modulo è 
già predisposto e si prega di compilarlo prima della fine del collegio.  

• Tutti i docenti, compresi quelli che da settembre cesseranno il servizio, devono depositare le 
prove scritte del saldo del debito prima delle ferie. Il preside chiede che i docenti precari 
comunichino la propria disponibilità per gli esami di settembre e sollecita tutti a segnalare il 
proprio nominativo per i corsi di recupero, il cui calendario sarà disponibile dal 20 p.v. Il preside 
aggiunge che è utile, in caso di urgenze, trasmettere il recapito presso il quale si trascorre il 
periodo di ferie.  

• La prof.ssa Denaro ricorda che giorno 22 giugno dalle ore 10,00 alle ore 12,00 si svolgerà la 
riunione conclusiva del gruppo GLI, suddivisa in due parti, una per soli docenti, una per docenti e 
genitori.  

• E’ stato presentato e inviato ai docenti tramite NL una modifica al regolamento per le gite 
scolastiche redatto dalla prof.ssa Poz. A tale riguardo il preside dichiara che, nonostante il 
progetto sia a suo avviso valido, sia opportuno discuterne con la nuova presidenza. Il prof. Bellini 
chiede che venga inserito nel Regolamento che i gruppi delle classi articolate del linguistico 
partecipino allo stage contemporaneamente per non incorrere in una lunga pausa che rallenterebbe 
lo svolgimento del programma, come è già successo. La prof.ssa Poz, soffermandosi su alcuni 
punti salienti della sua proposta, chiede al collegio se intende mantenere la regola di un 
insegnante ogni 15 studenti, non più vincolante in base alla nuova normativa, fermo restando che 
il numero minimo di docenti deve essere due. La docente aggiunge che per ogni viaggio i 
responsabili dell’organizzazione sono la segreteria e il docente referente e che entro Natale 
bisognerà definire il programma del viaggio d’istruzione per pubblicarlo sul sito. Fa notare inoltre 
che sarebbe preferibile sostituire i tre periodi finora individuati per lo svolgimento delle gite con 
uno o al massimo due periodi, mentre per gli stage del linguistico non possono esserci restrizioni 
temporali. Altri aspetti degni di riflessione riguardano l’uso del vettore per il quale il collegio 
deve decidere se non tener conto dell’incentivo all’uso del treno e il mantenimento della regola 
che comporta l’esclusione, per un periodo di 12 mesi, o altro periodo determinato dal Collegio 
docenti, di alunni che hanno subito una sanzione disciplinare. Il preside ritiene che è necessario 
riformulare il regolamento per aderire alle nuove regole ANAC e afferma che non si può 
rinunciare ad avere due accompagnatori per una questione di sicurezza e si mostra favorevole a 
restringere il periodo degli stage in un solo spazio temporale per le classi articolate. Il prof. Fabbri 
osserva che i docenti supplenti sono spesso nominati ad anno inoltrato e non possono prendere 
parte alla progettazione dei viaggi di istruzione. Il preside risponde che in nessun caso si può 
derogare dalle norme vigenti e che molto raramente succede che i supplenti siano confermati ad 
anno avanzato, essendo di norma quasi tutti nominati all’inizio. La prof.ssa Riva aggiunge che i 
CdC devono definire le proposte tra settembre e ottobre, evitando di rimandare ogni decisione a 
febbraio, come si è verificato quest’anno a Cassano: ha già ricordato nel precedente collegio, 
infatti,che è preferibile annullare una gita piuttosto che non seguire l’iter.  
Il collegio è invitato ad esprimersi sulla proposta.  
Il collegio approva con 85 voti favorevoli 5 astenuti.  

 
Punto 3. Criteri chiamata per competenze  
 
Il prof. Grieco avverte che non si sa con certezza se sarà possibile effettuare la chiamata per 
competenza, ma il collegio è chiamato comunque a scegliere i criteri in modo che, se si offrisse una 



nuova eventualità per il prossimo anno, la scuola potrà chiamare i docenti, possibilmente quelli delle 
classi di concorso compatibili con il curriculum del liceo.  
Vengono quindi illustrati i seguenti criteri:  
 
1. Insegnamento con metodologia CLIL 
2. Esperienza di insegnamento all'estero 
3. Partecipazione a progetti di scambio con l'estero e/o a programmi comunitari 
4. Esperienza in progetti di innovazione didattica e/o didattica multimediale 
5. Esperienza in progetti e in attività di insegnamento relativamente a percorsi di integrazione-
inclusione  
6. Tutor per alternanza scuola/lavoro 
7. Animatore digitale 
8. Attività di tutor anno di prova 
9. Referente/coordinatore orientamento e/o valutazione 
10. Referente per progetti in rete con altre scuole o con istituzioni esterne. 
 
Il collegio approva all’unanimità.   
 
Punto 4. Relazioni docenti responsabili d’area 
 
Interviene il prof. Sacchi, responsabile del sito. Il docente anzitutto mette in evidenza che rispetto al 
passato il nostro sito non ha subito attacchi informatici ma avvisa che bisognerà cambiare dominio. Il 
prof. Antelli ha già esposto la sua relazione nel collegio di maggio, tuttavia vuole riportare i dati 
delle ore di help, diminuiti di più di cento unità (da 679 del 2017 a 564 del 2018). I motivi di questa 
drastica riduzione potrebbero essere i criteri più rigidi per l’erogazione del servizio. Riguardo la 
settimana di sospensione per i recuperi e gli approfondimenti, il docente richiama la legge 
sull’autonomia che permette l’ampliamento dell’offerta formativa fino al 3 % del monte ore 
complessivo e propone che le discipline non coinvolte nel piano di recupero, per es. Storia e 
Filosofia, presentino dei progetti dettagliati su contenuti di Educazione Civica, il cui insegnamento è 
spesso trascurato. Altre materie coinvolte potrebbero essere educazione fisica, religione, scienze e 
storia dell’arte. Il preside sostiene che questo collegio non deve pronunciarsi sulla proposta, mentre il 
prof. Sacchi si domanda se la proposta di Antelli non aggraverebbe ulteriormente l’organizzazione 
già complessa della settimana e avanza l’ipotesi che i genitori possano investire soldi nei corsi di 
recupero piuttosto che attuare la settimana di interruzione. 
Interviene quindi la prof.ssa Ballotta, RA per l’orientamento, che rimanda alla sua relazione per 
informazioni più dettagliate. La prof.ssa Denaro relaziona sulla sua esperienza di responsabile per 
l’inclusione. La docente si sofferma sulla questione dei corsi di aggiornamento sul tema 
dell’inclusività, a cui non sempre si può prendere parte perché collocato nella mattinata e spesso il 
sabato, quando i docenti hanno molte ore in classe; evidenzia invece il successo del corso di 
autoaggiornamento ‘Quando studiare è una fatica’, anche se non è stato possibile svolgere il 
secondo incontro a causa di impegni della relatrice, dott.ssa Donini. 
 
Punto 5. Alternanza scuola/lavoro  
 
Il dirigente  ricorda che per l’anno scolastico 2017/2018 l’Alternanza non è obbligatoria, mentre il 
prof. Cacopardi raccomanda di inserire le convenzioni di volta in volta senza aspettare la fine 
dell’anno scolastico. Inoltre consiglia di utilizzare la piattaforma.  
 
 
 
 



Punto 6. Risultati degli scrutini  
 
Il preside sottolinea che lo sportello help, strumento utilissimo per il miglioramento della didattica, è 
stato attivo fino al 26 maggio, ma non tutte le discipline hanno dato risultati accettabili. Il prof. 
Grieco proietta un grafico in cui sono evidenziati i risultati degli scrutini delle due sedi, suddivisi per 
classe e confrontati con quelli dello scorso anno. Si nota che la percentuale dei promossi è 
abbastanza stabile e non ha subito variazioni vistose né in senso positivo né in senso negativo. La 
percentuale dei promossi a Cassano (68%) è lievemente maggiore rispetto a Melzo (65%). I dati sono 
a disposizione di tutti coloro che volessero analizzarli in modo approfondito. Il prof. Sacchi domanda 
se i dati sono riservati, ma il prof. Grieco fa notare che i dati sono aggregati in modo anonimo e che 
sono ricavati dai dati visibili sui cartelloni affissi alla bacheca della scuola. Infine rispondendo al 
prof. Antelli, afferma che si tiene conto solo dei promossi e non dei ritirati.  
 
Punto 7. Calendario A.S. 2018/19 
 
Si rende noto il calendario delle festività regionali e nazionali:  
 

• Mer 12 settembre 2018 inizio lezioni 
• Gio 1 novembre 
• Ven 7 dicembre – Sab 8 dicembre  
• Dom 23 dicembre – Dom 6 gennaio 
• Lun 4 – Mar 5 marzo(sede di Cassano), Ven 8 – Sab 9 marzo(sede di Melzo) (Carnevale) 
• Lun 15 (Santo patrono) – 
• Gio 18 aprile – Gio 25 aprile (Pasqua) Ven 26 aprile  
• Lun 29 Mar 30 aprile – Mer 01 maggio 
• Dom 2 giugno 
• Sab 8 giugno fine lezioni 

 
Il venerdì 7 dicembre, venerdì 26 aprile, lunedì 29 e martedì 30 aprile, più il santo patrono, sono i 
giorni che la scuola può gestire autonomamente rispetto al calendario nazionale. Il preside ritiene che 
il collegio debba rivedere il calendario a settembre e solo allora esprimere la sua approvazione.  
 
Punto 8. Calendario attività di recupero e prove di settembre  
 
Il prof. Grieco consiglia di approvare soltanto il Calendario degli impegni di settembre e rinviare al 
collegio dell’1/9 la definizione della restante parte. Si individuano le seguenti date:  

30-ago inizio esami di recupero 
1-set collegio docenti 

3-set 
riunioni di 

dipartimento1 
6-set conclusione esami 
5-set inizio scrutini 
7-set riunione per accoglienza 

17-18 settembre cdc programmazione 

28-set elezioni rappresentanti 
genitori e alunni 

 
Il collegio approva con 82 voti favorevoli e 8 astenuti 
                                                           
1 L’orario è ancora da definire essendo in corso gli esami 



Punto 9. Varie ed eventuali 
 
Il preside invita la prof.ssa D’Orsi a presentare un progetto dettagliato sulla internazionalizzazione e 
di ridiscuterlo a settembre, soprattutto se c’è un impegno di spesa.  
La prof.ssa Riva elenca le classi di cui non è stato ancora inviato il file digitale dei verbali di 
scrutinio alla segreteria, pregando di farlo al più presto.  
La prof.ssa Menin afferma che il ritardo nel suo caso è stato determinato dall’assenza dei giudizi per 
le valutazioni insufficienti che l’hanno costretta a ritardare i tempi di esecuzione del suo lavoro. La 
prof.ssa Riva pensa che ciò sia stato causato da un problema tecnico e si ripromette di suggerire in 
futuro una variazione dei tempi di inserimento dei voti proposti.  
La prof.ssa Candela vuole porgere un saluto a tutti i colleghi che dal prossimo anno cesseranno il 
loro servizio e in particolare al Preside. Il prof. Grieco ringrazia il dirigente per il lavoro svolto nella 
nostra scuola, riconoscendo l’umanità con cui ha sempre agito.  
Il preside ringrazia commosso tutto il collegio che insieme al personale ATA, intervenuto nella parte 
finale, esprime la propria stima con un caloroso applauso.  
 
Alle ore 11,00, esaurita la trattazione di tutti i punti all’O.d.G., la seduta è tolta.  
 
Il segretario       Il dirigente 

 
…………………      …………………….. 
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